

LETTRE DE CANDIDATURE À LA COPEA

Membre de la SPP depuis 2009, Reconnue Psychanalyste pour Enfants et Adolescents en 2016 et nommée Titulaire à la SPP en 2020, je souhaite participer au développement, à la recherche et à la transmission de la psychanalyse pour enfants et adolescents au sein de la SPP et poser ma candidature à la COPEA.

En tant que membre de la SEPEA depuis 2018, je m'investis déjà avec beaucoup de plaisir dans ce champ.

Je me suis impliquée depuis plusieurs années, dans divers séminaires, conférences et présentations de cures cliniques adultes et enfants à la SPP :

- Colloque de La Baule en 2005, discutée par Jean-Luc Donnet,
- Présentation d'une cure d'enfant à Rennes avec le GBPL de la SPP en 2005, discutée par Denys Ribas.
- Conférence Jean Cournut en 2012,
- Colloque Interne de la SPP en 2013, discutée par B. Chervet et Jacques Miedzyrzecki,
- Présentations cliniques au Séminaire de Psychanalyse de l'Enfant et de l'Adolescent du Centre Alfred Binet en 2014 et 2015,
- Présentation clinique au Séminaire de Psychosomatique et de Psychanalyse de la SPP en 2015, discutée par Thierry Bokanowski et Catherine Chabert,
- Conférence sur l'éthique en 2019, avec comme discutants, Robert Asséo, Françoise Moggio, Denys Ribas,
- Présentation Zoom sur « La clinique du confinement » en 2020, discutée par Emmanuelle Chervet, Dominique Bourdin et Jacques Miedzyrzecki,
- A venir: Conférence au Cycle S. Freud (Le corps de l'enfant dans la cure) en Juin 2021, Conférence à la SEPEA de Rouen en 2022 (Le travail avec les parents), article « L'émotion dans la cure de l'enfant » pour les Débats en 2022.

Pédopsychiatre de formation, mon activité clinique en tant que Praticien Hospitalier Temps Plein puis en pratique libérale, a toujours concerné très majoritairement la pédopsychiatrie en référence à la psychanalyse, tout en recevant des adultes en cure ou en thérapie de face à face. Sur le plan institutionnel, j'ai successivement créé un hôpital de jour pour adolescents psychotiques, une unité du soir pour jeunes adultes présentant des pathologies limites, puis un CAMPS à Saint Malo, et ai exercé dans divers inter-secteurs infanto-juvéniles, dont à l'Ipsos Enfants et au Centre Alfred Binet, plus récemment. Mon activité actuelle est entièrement libérale à Saint Malo, toujours dans un accueil majoritairement d'enfants et d'adolescents.

Françoise COINTOT
13 rue du Clos de Matignon,
35400 SAINT MALO.

Candidature à la COPEA

Alain Gibeault

Je souhaite poser ma candidature à l'élection comme Membre de la COPEA, dont le mandat débutera en 2021. Compte tenu de mon expérience en tant que psychanalyste d'enfant et d'adolescent, j'ai accepté de participer aux travaux de la COPEA durant le précédent mandat et je souhaite poursuivre les projets que nous avons mis en place. Je suis au Centre Alfred Binet depuis 1970 et j'ai eu la chance de travailler avec Serge Lebovici, René Diatkine et Colette Chiland et de réfléchir avec eux sur la spécificité de l'approche française de la psychanalyse avec l'enfant et l'adolescent. Je continue à l'heure actuelle d'y co-diriger le psychodrame créé par René Diatkine et de co-animer un séminaire sur la psychanalyse de l'enfant et de l'adolescent avec Marie-Pierre Blondel, Pierre Denis, Gérard Lucas, Michel Ody et Michel Vincent.

A un niveau européen j'ai organisé pendant de nombreuses années les Colloques de la Fédération Européenne de Psychanalyse sur l'Enfant et l'Adolescent, ce qui m'a permis de mesurer les différences dans la conception du processus analytique selon les traditions des différents pays européens. De ce point de vue de nombreuses sociétés psychanalytiques ont intégré l'analyse d'enfant et d'adolescent dans la formation des candidats, ce qui n'a jamais été possible en France, puisque cette formation est assurée par nos Centres de traitement pour enfants et adolescents. Par ailleurs il a toujours été difficile de faire reconnaître l'approche psychanalytique française de l'analyse d'enfants quant à la fréquence des séances, qui s'est démarquée de la référence au modèle de l'analyse d'adultes à trois séances par semaine.

L'un de nos objectifs de recherche à la COPEA est de réfléchir davantage sur cette spécificité française après l'adoption par l'API de trois modèles de formation et de la place de la formation à l'analyse d'enfants et d'adolescents et de sa pratique dans la Société Psychanalytique de Paris. Ma fonction de Président de la Commission d'Enseignement pourrait faciliter les échanges et les recherches entre la COPEA et la Commission d'Enseignement quant à la formation psychanalytique. Enfin il s'agit aussi d'encourager nos collègues à obtenir auprès de l'API le statut de « Psychanalyste ayant une compétence avec l'enfant et l'adolescent (RPEA) » et à participer aux rencontres scientifiques consacrées à ce sujet lors des congrès de la FEP et de l'API.

LETTRE D'INTENTION – CANDIDATURE A LA COPEA

Paris le 1^{er} Mai 2021

Chères et chers collègues

Je suis membre RPEA depuis de nombreuses années et participe aux travaux de la COPEA depuis plusieurs mandatures.

Ces deux dernières années j'ai assuré le poste de secrétaire de la COPEA et avec l'équipe que nous avons formé nous avons entrepris de rendre plus visible aux membres et analystes en formation la psychanalyse avec l'enfant et l'adolescent. Ce travail comporte différents axes

- Renouveler et augmenter le nombre de collègues Reconnus Compétents en Psychanalyse de l'Enfant et de l'Adolescent actuellement réduit à 70 collègues en rendant le processus de reconnaissance mieux connu des membres.
- Promouvoir des activités scientifiques spécifiques. Nous avons ainsi démarré un après-midi clinique annuel qui va se poursuivre et différents autres projets qui n'ont pas trouvé à se réaliser comme nous l'aurions souhaité en raison des consignes sanitaires.
- Mieux articuler la COPEA avec les différentes activités déjà existantes en PEA soit au sein de la SPP soit dans les institutions partenaires.

Comme vous le savez la psychanalyse avec l'enfant est l'objet de nombreuses attaques au sein de la société, attaques qui se voient confirmées par des décisions administratives brutales et qui mettent en péril à la fois la psychopathologie et les traitements psychanalytiques dans les institutions. Il est particulièrement important que la SPP soutienne la psychanalyse avec l'enfant dans ce contexte qui a désormais largement dépassé les frontières de l'autisme.

J'ai donc l'honneur de solliciter à nouveau votre vote pour poursuivre ces travaux.

Bien sincèrement

FRANCOISE MOGGIO



Paris, le 2 mai 2021

Aux membres titulaires de la SPP

Chers collègues et amis,

La psychanalyse de l'enfant et d'adolescents a toujours été ressentie avec ambivalence par le corps social. Ce qui était hier encensé, dans une vision idéalisée, quelque peu éloignée de nos pratiques comme de nos élaborations théoriques, fait aujourd'hui l'objet des critiques les plus vives. Même si l'on constate fort heureusement dans bien des cas un écart entre des proclamations péremptoires et la réalité du terrain, l'écho de ces imprécations n'est pas sans conséquences négatives pour nos collègues aussi bien dans les institutions de soins qu'en pratique privée. Les membres de la SPP sont dans leur très grande majorité conscients de cette situation dont il est vain d'espérer qu'elle s'amende spontanément. La fonction de la COPEA est aujourd'hui plus importante qu'elle ne l'a jamais été. Tout d'abord, il convient de continuer à définir les conditions d'une formation rigoureuse des psychanalystes d'enfants et d'adolescents, meilleure réponse à la prolifération de thérapeutes incompetents qui se parent des atours de la psychanalyse pour tenter de masquer leur incapacité à percevoir les effets de l'inconscient. Ce faisant, la COPEA peut favoriser des interventions auprès de nos différents interlocuteurs. C'est pourquoi, il faut continuer à faire connaître la qualité de nos travaux, bien différents des stéréotypes trop largement répandus, auprès des professionnels, des autorités administratives et politiques, de grand public enfin.

Pour ma part, je me porte à nouveau candidat pour poursuivre le travail déjà accompli. J'ai longtemps travaillé dans des institutions pour enfants et adolescents ayant traditionnellement des liens étroits avec la SPP (Guidance infanto juvénile Pierre Mâle et Centre Alfred Binet) En outre, j'ai enseigné plus de vingt ans la psychopathologie de l'enfant et de l'adolescent à l'Institut de psychologie de l'université Paris-Descartes. L'Ordre des médecins m'a reconnu la « compétence » en psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent. Dans ma pratique privée, je reçois aujourd'hui en nombre sans cesse croissant des demandes pour des enfants et des adolescents par les familles déçues par d'autres modalités de prise en charge. Bien d'autres collègues sont dans cette situation, c'est une source d'optimisme pour l'avenir

Avec mes plus cordiales salutations

Bien Amicalement



Samuel Lepastier
2 rue Juliette Récamier
75007 Paris
slepastier@gmail.com